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VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO DI FACOLTA' DI FARMACIA 

DEL GIORNO  10 NOVEMBRE  2009  

Il giorno 10 Novembre 2009, alle ore  16.15, nell'Aula n° 8  della Facoltà di 

Farmacia si è riunito, in seguito a regolare convocazione, il Consiglio di Facoltà 

di Farmacia dell'Università degli Studi di Bari. 

Sono presenti: 

n. 13  professori ordinari  su 17  aventi diritto 

n. 25  professori associati  su 28  aventi diritto  

n. 33 ricercatori  su 42 aventi diritto 

n. 8 rappresentanti degli studenti su 13 aventi diritto  

n. 2 rappresentante del personale tecn.-ammin. su 3 aventi diritto 

Viene riportato l’elenco dei presenti (P), assenti giustificati (AG) ed assenti (A). 

Professori Ordinari   
 P AG A 
1) ALTOMARE Cosimo X    
2) AVATO Pinarosa X 
3) BERARDI Francesco X   
4) CAROTTI Angelo  X  
5) CONTE Diana  X 
6) DE LUCA Annamaria X  
7) de PALMA Mauro X   
8) DE VITO Danila  X  
9) DI NUNNO Leonardo X   
10) FLORIO Saverio X  
11) FRANCHINI Carlo X  
12) MARESCA Luciana X   
13) NATILE Giovanni X  
14) PALMIERI Ferdinando X  
15) PERRONE Roberto X 
16) STIPANI Italo   X  
17) TRAPANI Giuseppe X 
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Professori Associati P AG A 
   
1) BELLOTTI Roberto X   
2) CAMPAGNA Francesco X 
3) CAPRIATI Vito X  
4) CARRIERI Antonio X  
5) CELLAMARE Saverio X 
6) COLABUFO Nicola X 
7) COLUCCIA Mauro X   
8) CORBO Filomena X 
9) DE LAURENTIS Nicolino   X 
10) DESAPHY Jean-François X 
11) FERORELLI Savina X   
12) FIERMONTE Giuseppe X 
13) FRAGALE Carlo X 
14) FRANCO Massimo X  
15) IACOBAZZI Vito X   
16) LATROFA Andrea  X    
17) LENTINI Giovanni X 
18) LEOPOLDO Marcello X 
19) LOGRANO Marcello X  
20) LOIODICE Fulvio X 
21) LUISI Renzo X 
22) OTTOLINO Sabino X   
23) PACIFICO Concetta X   
24) PREZIOSO Girolamo   X  
25) SCALERA Vito X 
26) SCILIMATI Antonio X 
27) TRICARICO Domenico X 
28) VITALI Cesare X   
 
Ricercatori P AG A 
 
1) ABATE Carmen X 
2) AGRIMI Gennaro X 
3) ARGENTIERI Maria Pia X 
4) ARMENISE Domenico  X   
5) ARNESANO Fabio X 
6) CALVELLO Rosa X 
7) CARBONARA Giuseppe   X  
8) CAROCCI Alessia X 
9) CATALANO Alessia X 
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10) CATTO Marco X 
11) CAVALLUZZI M.Maddalena X 
12) CELLUCCI Carla   X  
13) CUTRIGNELLI Annalisa X 
14)  DE BELLIS Michela X  
15) DE CANDIA Modesto X 
16) DE GENNARO Leonardo   X 
17) DENORA Nunzio X  
18) DE PALMA Annalisa X 
19) FRACCHIOLLA Giuseppe X 
20) INTINI Francesco P. X 
21) LACIVITA Enza X 
22) LAGHEZZA Antonio X 
23) LAQUINTANA Valentino X 
24) LEONETTI Francesco X  
25) LIANTONIO Antonella X 
26) LOPEDOTA Angela A. X 
27) MALLAMACI Rosanna X 
28) MANDRACCHIA Delia  X   
29) MARGIOTTA Nicola X 
30) MELE Antonietta  X 
31) MELELEO Daniela X 
32) NICOLOTTI Orazio X 
33) PALLUOTTO Fausta X 
34) PERNA Filippo Maria X 
35) PERRONE Maria Grazia   X  
36) PIERNO Sabata  X  
37) ROSATO Antonio X 
38) STEFANACHI Angela X 
39) TODISCO Simona X  
40) TRAPANI Adriana X 
41) VITALE Paola  X 
42) VOZZA Angelo X 
 
Rappresentanze P AG A 
 
a) Studenti 
 
1) ALTOMARE Angela X 
2) BRUNETTI Francesco  X 
3) CAPIERRI Federica   X 
4) CATAPANO Alberto X 
5) CAZZATO Francesco  X 



Verbale CdF Farmacia 10/11/2009 pag. 4 

6) DE GIRONIMO Arianna  X 
7) DIPIETRO Giovanni X 
8) LATTARULO Giuseppe X 
9) PANELLA Andrea X 
10) PROSCIA Alessandra  X 
11) RICCI Marianna X 
12) ROTOLO Elena X 
13) SABELLA Marco X  
     
b) Personale tecnico-ammin.  
1) CARTA Vincenzo X   
2) GIANNULLO Nicola X 
3) POROPAT Luigia  X 
 

Presiede il Consiglio il prof. Roberto Perrone. Funge da segretario la prof.ssa  

Annamaria De Luca. 

E' altresì presente, in sostituzione della dr.ssa Annunziata Celiberti, il dott. 

Salvatore Gisotti con il compito di assistenza alla redazione dei processi verbali 

dei Consigli di Facoltà, come previsto dall'art. 63, comma 7, del Regolamento 

Generale di Ateneo.   

Constatata la presenza del numero legale, il Preside dichiara valida l'adunanza 

e dà inizio alla discussione degli argomenti  all' 

Ordine del giorno 

1) Approvazione dei verbali del Consiglio di Facoltà del 15/7/2009 e 9/9/2009 

2) Comunicazioni della Presidenza  

3) Lavori della Commissione Didattica: risultanze ed iniziative future  

4) Conferme in ruolo  

5) Autorizzazione ad esclusiva attività di ricerca, A.A. 2009-2010, del prof. A. 

Carotti  

6) Nulla osta per insegnamenti fuori sede 



Verbale CdF Farmacia 10/11/2009 pag. 5 

7) Problematiche Scuola di Specializzazione in Farmacia Ospedaliera 

8) Richiesta di posti di ricercatore 

9) Varie ed eventuali 

 

Nel corso della seduta, alcuni componenti sono entrati nella sala di riunione, 

altri se ne sono allontanati, senza che sia mai venuto a mancare il numero legale 

ai fini della validità della riunione. 

 

1) APPROVAZIONE DEI VERBALI DEL CONSIGLIO DI FACOLTÀ DEL 15/7/2009 E 

9/9/2009 

 

Il Preside comunica che i verbali relativi alle sedute del 15/7/2009 e 9/9/2009 

sono stati inviati per posta elettronica ai componenti del Consiglio; fa presente 

che, per un mero refuso, non è presente nella versione inviata per posta 

elettronica la seguente precisazione che va aggiunta in coda al punto 4) del 

verbale della seduta del 9/9/2009: “A chiusura della delibera sull’attribuzione delle 

supplenze, il Preside ribadisce la linea riportata nelle premesse del presente punto 

all’odg, nel senso che avranno diritto alla retribuibilità della supplenza solo quei docenti 

che hanno in affidamento due incarichi di insegnamento, per un totale di 120 ore di 

didattica frontale. Il Consiglio di Facoltà approva quanto precisato e ribadito dal 

Preside” 

Posti in votazione, il verbale del 15/7/2009 viene approvato all’unanimità. Il 

verbale del 9/9/2009 viene approvato a maggioranza col solo voto contrario del 
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prof. Scalera il quale dichiara di non ricordare di aver ascoltato in quella seduta 

la precisazione oggi riportata dal Preside, di cui sopra, e dichiara altresì di 

essere tenuto allo svolgimento di 60 ore di lezione non avendo optato per 

regimi diversi da quello previsto dal D.P.R. 382/80. 

 

2) COMUNICAZIONI DELLA PRESIDENZA  

 

a) Il Preside ringrazia tutti coloro che sono intervenuti alla Presentazione del 

Master Universitario di II livello in Radiofarmacia del 30 ottobre 2009, uno degli 

eventi che, insieme alla presentazione del volume “La Scienza nel Mezzogiorno 

dopo l’Unità d’Italia” del 23 ottobre u.s. ed alla costituzione del Distretto 

Tecnologico del Farmaco, di prossima realizzazione, stanno facendo acquisire 

visibilità alla Facoltà di Farmacia. 

b) Il Preside dà lettura dell’interpellanza ministeriale del 30 ottobre 2009 

presentata dal Senatore D’Ambrosio Lettieri sul problema della carenza di 

organico nelle Facoltà di Farmacia italiane. 

c) Il Preside comunica che, a seguito della richiesta avanzata  dai docenti titolari 

dei corsi esercitazionali di poter usufruire dell’assistenza di un ricercatore come 

ausilio didattico nei laboratori, ha autorizzato la dott.ssa Stefanachi A. ad 

assistere il prof. Cellamare per il corso di Analisi dei medicinali II, A-E, la 

dott.ssa Perrone M.G. ad assistere il prof. Scilimati per il corso di Analisi dei 

medicinali II, F-N, il dott. Catto M. ad assistere il dott. Leonetti per il corso di 
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Analisi dei medicinali II, O-Z, il dott. Laghezza A. ad assistere il prof. Loiodice 

per il corso di Analisi di farmaci I, A-H, la dott.ssa Perrone M.G. ad assistere il 

prof. Colabufo per il corso di Analisi di farmaci I, I-Z, la dott.ssa Abate C. ad 

assistere la prof.ssa Ferorelli per il corso di Analisi dei farmaci II, A-H, la 

dott.ssa Lacivita Abate C. ad assistere il prof. Leopoldo per il corso di Analisi 

dei farmaci II, I-Z, la dott.ssa Cutrignelli A. ad assistere il prof. Ottolino per il 

corso di Tecnologia farmaceutica, A-E, il dott. Laquintana V. ad assistere la 

dott.ssa Lopedota per il corso di Tecnologia farmaceutica, F-N, la dott.ssa 

Trapani A. ad assistere il dott. Denora per il corso di Tecnologia farmaceutica, 

O-Z, la dott.ssa Lopedota A. ad assistere il prof. Franco per il corso di 

Tecnologia, Socioeconomia e Legislazione Farmaceutiche, A-H, il dott. Denora 

N. ad assistere il dott. Laquintana per il corso di Tecnologia, Socioeconomia e 

Legislazione Farmaceutiche, I-Z. 

d) Il Preside comunica che alla data odierna risultano immatricolati 278 studenti 

al corso di laurea in Farmacia, 64 studenti al corso di laurea in Chimica e 

Tecnologia Farmaceutiche e 75 studenti al corso di laurea in Tecniche 

Erboristiche e sottolinea che soltanto per il corso di laurea in C.T.F. si è 

registrata una quota di immatricolati inferiore rispetto a quella preventivata.  

e) Il Preside comunica che sono già iniziati i corsi di didattica libera per il primo 

semestre e ricorda che la verifica dell’apprendimento avverrà secondo le 

modalità ritenute opportune da ciascun docente. I proff. Natile e Franchini, per 

ovviare ai problemi della carenza di aule e della sovrapposizione con le lezioni, 
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propongono di tenere i corsi di didattica libera nel periodo di sospensione delle 

attività didattiche tra i due semestri. 

f) Edizione 2009 del Premio Sapio per la Ricerca Italiana riservato ai ricercatori – 

termine di presentazione delle domande: 16 novembre 2009 (Relazioni Esterne 

Premio Sapio, 11/9/2009) 

g) Bando per il conferimento di n. 2 assegni di ricerca, D.R. n. 10354 del 

05/10/2009 – termine di presentazione delle domande: 05/11/2009 (Dip. 

Risorse Umane e Organizzazione, Area Ricercatori, 14/10/2009) 

h) Richiesta del prof. Marcello D. Lograno del 23/10/2009: adozione di 

provvedimenti volti a debellare i ripetuti furti registrati negli uffici e laboratori 

della Facoltà e dei Dipartimenti. Il Preside risponde che è al vaglio la possibilità 

di dotare la Facoltà di un sistema di telecamere di sorveglianza. 

i) Richiesta di comunicazione dell’offerta formativa della Facoltà per l’A.A. 

2009/2010 e degli insegnamenti per i quali si è fatto o si intende fare ricorso a 

docenti a contratto (nota del Magnifico Rettore del 23/10/2009, prot. n. 79542) 

l) Comunicazione di conferma nel ruolo dei ricercatori dei dott. Trapani 

Adriana, Cutrignelli Annalisa e Denora Nunzio (Dipartimento Risorse Umane e 

Organizzazione, Area Ricercatori, 26/10/2009, prott. nn. 79952, 79953, 79954) 

m) Accordo di collaborazione tra l’Università degli Studi di Bari ed il Comitato 

Italiano per l’Unicef per la realizzazione di un “Corso annuale multidisciplinare 

di educazione allo sviluppo” (Senato Accademico del 14/7/2009, p.to 7B) 
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n) Conferma del prof. P. Giocoli Nacci quale Autorità Garante degli Studenti 

per il triennio accademico 2009/2012 (Senato Accademico del 7/10/2009, p.to 1) 

o) Richiesta dei proff. Vitali e Rosato del 19/10/2009: assegnazione delle quote 

del miglioramento della didattica per tesi sperimentali relative all’internato 

presso il Laboratorio di Microbiologia di due studentesse Erasmus. 

p) Nomina del Sig. Giuseppe Lattarulo quale rappresentante degli studenti nel 

Consiglio di Facoltà di Farmacia, triennio 2008/2011, in sostituzione del sig. 

Aldo Ferrara, decaduto (Dip. per gli Studenti, le Innovazioni did., il Diritto allo 

studio e Servizi agli Studenti, 4/11/2009, prot. n. 82669) 

q) Estensione servizio di portierato presso le Sale Lettura delle Facoltà, sino alle 

ore 20:00, dal 2/11/2009 al 31/12/2009 (Dipartimento Affari Generali, 

30/10/2009, prot. n. 81608) 

r) Ritiro della domanda di congedo per motivi di studio della prof.ssa Diana 

Conte del  1/10/2009 

s) Rinuncia della dott.ssa Lacivita Enza alla concessione dei nulla osta per 

insegnamento presso altra Università 

t) Il Preside illustra, per grandi linee, alcune novità introdotte dal disegno di 

legge di riforma dell’Università presentato dal Ministro Gelmini: le Facoltà 

saranno private delle attuali competenze che saranno trasferite in parte ai 

Dipartimenti ed in parte a delle nuove strutture didattiche che, per l’Università 

di Bari, sono previste in un numero non superiore a nove. I nuovi Dipartimenti 

dovranno avere un numero minimo di 45 unità di personale in organico e la 
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riorganizzazione potrà quindi prevedere la soppressione di alcuni di essi. Il 

Senato Accademico non avrà più la composizione attuale; i suoi componenti, 

con la sola eccezione del Rettore, non potranno ricoprire un’altra carica 

accademica; sarà composto da non più di 35 membri. Il Consiglio di 

Amministrazione sarà composto di 11 membri, tutti di provenienza 

extrauniversitaria. Il Direttore amministrativo sarà sostituito dal Direttore 

generale. Lo Statuto dell’Università di Bari dovrà essere riformulato entro 6 

mesi dall’entrata in vigore della legge di riforma. 

 

3)  LAVORI DELLA COMMISSIONE DIDATTICA: RISULTANZE ED INIZIATIVE FUTURE 

 

Il Preside dà lettura del verbale della riunione della Commissione didattica di 

Facoltà, tenutasi in data 8/10/2009. 

A fine lettura, il Preside invita il Consiglio a discutere singolarmente i vari 

punti. 

Il prof. Franchini chiede che l’ordine del giorno delle riunioni e soprattutto le 

risultanze dei lavori della Commissione didattica siano comunicati a tutti i 

componenti del Consiglio di Facoltà con maggiore anticipo.  

Il prof. Scalera ritiene che, quando in Commissione didattica si discute di 

questioni che interessano un docente, costui dovrebbe essere interpellato per 

acquisire la sua posizione. 
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Il Preside si impegna ad ottemperare alla richiesta del Prof. Franchini e precisa 

che la Commissione didattica lavora con un numero ristretto di componenti per 

elaborare delle proposte che, in ogni caso, sono successivamente sottoposte alla 

approvazione del Consiglio di Facoltà.  

a) Monitoraggio delle attività didattiche 

La Commissione didattica, a seguito del monitoraggio dell’andamento delle 

sessioni d’esame gennaio-luglio 2009 effettuato per i corsi di laurea in Farmacia 

e C.T.F., ha rilevato delle criticità che riguardano soprattutto alcuni 

insegnamenti. Per il superamento di esse ha suggerito un confronto del Preside 

con i docenti titolari degli insegnamenti per i quali si sono manifestate le 

maggiori criticità.  

Il Preside invita il Consiglio ad intervenire. 

Il prof. Florio chiede dei chiarimenti sui criteri con i quali sono state rilevate le 

criticità.  

Il Preside chiarisce che dai dati forniti da Almalaurea risulta che i tempi per 

conseguire il diploma di laurea sono piuttosto alti, attestandosi in media 

intorno agli 8/9 anni. Le criticità sono spesso segnalate dagli stessi studenti 

oppure ricavate dalle indagini statistiche che evidenziano come alcuni esami 

debbano essere sostenuti più volte dagli studenti prima di essere superati. La 

soluzione più immediata consiste nel miglioramento del servizio di tutorato che 

partirà a breve termine ma suggerisce di individuare altri strumenti che siano di 

ausilio sia per i docenti che per gli studenti.  
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Il prof. Franchini ritiene che il problema dell’Università di Bari sia l’elevato 

numero di fuori corso che, tuttavia, andrebbe prima verificato nei suoi valori 

reali, e poi risolto con la nomina di uno o più tutor per le esigenze degli 

studenti fuori corso. 

b) Esami di laurea 

La Commissione didattica è concorde sulla necessità di rivedere i criteri di 

calcolo del punteggio finale di laurea ed in particolar modo quelli relativi 

all’attribuzione della lode. Inoltre, per quanto concerne l’attribuzione dei bonus, 

rileva l’incongruenza di attribuire, per chi si laurea in corso nella sessione 

straordinaria di aprile, un punteggio  inferiore (2 punti) a quello applicato nella 

precedente seduta di laurea del mese di novembre (4 punti) dello stesso anno 

accademico. La Commissione ritiene che i nuovi punteggi di laurea dovrebbero 

trovare applicazione sin dalla prossima sessione straordinaria del mese di aprile 

2010.  

Il Preside invita il Consiglio ad intervenire. 

Il prof. Natile propone di estendere il bonus di 4 punti a coloro che si 

laureano nella sessione straordinaria già dalla seduta di laurea di aprile 2010. 

Il Consiglio approva la proposta. 

Per quel che concerne la concessione della lode, il prof. Natile ritiene giusto che 

questa sia concessa quando dal computo globale dei voti e dei bonus spettanti 

agli studenti risulti un surplus di almeno due punti oltre la votazione massima, 

come prevede l’attuale sistema. 
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Riferisce che taluni propongono, come ulteriore condizione alla concessione 

della lode, una media per esami sostenuti non inferiore a 27/30. 

Il Preside ricorda che la concessione della lode viene proposta alla commissione 

di laurea e da questa accordata se c’è l’unanimità dei suoi componenti e 

propone di evitare che, per effetto dell’assegnazione dei bonus, possano 

conseguire la lode anche quegli studenti con una media per esami di poco 

superiore ai 25/30. 

Il prof. Franchini sostiene che la concessione della lode debba essere preceduta 

da una valutazione dell’intero percorso formativo dello studente, poiché 

talvolta la media del 25,45 è il risultato di tante votazioni elevate e di un solo 

esame con votazione bassa. 

La prof.ssa Maresca ricorda che in altre Università il calcolo della media viene 

effettuato non computando il voto più alto e quello più basso. 

Il prof. Altomare ritiene che la lode non dovrebbe essere concessa agli studenti 

fuori corso. 

Il Consiglio, considerata la pluralità di opinioni in merito all’argomento in 

discussione, dà incarico alla Commissione didattica, nella prossima seduta, di 

discutere e rivedere le norme che sovraintendono all’attribuzione della lode, 

fermo restando che le risultanze di questo lavoro saranno sottoposte 

nuovamente al vaglio del prossimo Consiglio di Facoltà. 

c) Interventi tecnici per l’attività didattica 
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La Commissione didattica, al fine di migliorare la qualità della didattica nelle 

aule e nei laboratori didattici della Facoltà, propone i seguenti interventi tecnici 

suggeriti dai docenti e dagli studenti: 

- installazione nell’aula didattica n° 5 di nuove poltroncine munite di apposita 

tavoletta per scrittura, per un impegno di spesa stimato in circa 8.500,00 euro 

più i.v.a. 

- recupero di due videoproiettori dismessi dalle aule didattiche ed installazione 

degli stessi nei laboratori didattici di Tecnologia (II piano) e di Analisi (IV 

piano) 

Il Consiglio di Facoltà approva gli interventi proposti dalla Commissione 

didattica che graveranno sui fondi per Miglioramento della didattica.  

d) Tutorato per le abilità linguistiche 

Il Preside informa che sono stati già stipulati i contratti con i due tutor che, 

presso il Polo linguistico di Facoltà, con ampia partecipazione degli studenti,  

dal 16/10/2009 stanno prestando assistenza alla preparazione del colloquio di 

lingua inglese.  

Il Consiglio di Facoltà apprezza l’iniziativa e approva la stipula dei contratti in 

oggetto. 

e) Attribuzione CFU al corso sulla sicurezza nei laboratori 

La Commissione didattica, su richiesta del 5/10/2009 del prof. Altomare, è 

concorde nell’attribuire 1 CFU al corso “Studiare e Lavorare in sicurezza nei 



Verbale CdF Farmacia 10/11/2009 pag. 15 

laboratori chimici e biologici, e nelle aule della Facoltà di Farmacia” organizzato 

dai Dipartimenti Farmaco-Chimico e Farmaco-Biologico.  

Il Consiglio approva all’unanimità. 

f) Tabella di convalida degli esami nei passaggi tra corsi di laurea 

La Commissione didattica evidenzia l’urgenza di rivedere la tabella di 

convalida degli esami nei passaggi tra i corsi di laurea in Tecniche Erboristiche 

e Farmacia. 

Il prof. Fiermonte segnala qualche difficoltà per la convalida dell’esame di 

Biochimica e ricorda che nell’ordinamento normato dal D.M. 509/1999 gli 

studenti del corso di laurea in Tecniche Erboristiche nella preparazione 

dell’esame di “Biochimica e biochimica vegetale” approfondiscono gli aspetti 

legati alla biochimica vegetale. Non altrettanto può dirsi per gli studenti che 

sostengono l’esame di Biochimica per il corso di laurea in Farmacia. 

Il prof. Palmieri ritiene fuori di dubbio che la biochimica per il corso di laurea in 

Tecniche Erboristiche debba essere essenzialmente biochimica vegetale. 

Il prof. Natile afferma che per ciascuna disciplina esiste un descrittore che 

definisce le competenze e le abilità che devono essere infuse allo studente a 

prescindere dal docente che tiene il corso di  lezioni. Nelle convalide degli 

esami sostenuti dallo studente trasferito, pertanto, è necessario verificare che tra 

i descrittori degli insegnamenti appartenenti ai due differenti corsi di laurea ci 

sia una congrua percentuale di uniformità. 
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Il prof. Altomare raccomanda di evitare l’ introduzione di eccessivi ostacoli alle 

convalide degli esami e soprattutto di impedire che lo studente, già laureato in 

un corso di laurea della Facoltà di Farmacia, sia costretto a sostenere 

nuovamente il medesimo esame  per il conseguimento della seconda laurea. 

Il Consiglio di Facoltà dà incarico alla Commissione didattica di predisporre 

una griglia per la convalida degli esami nei passaggi tra corsi di laurea e di 

elaborare nuove proposte per il miglioramento dell’offerta formativa della 

Facoltà di Farmacia. 

 

4) CONFERME IN RUOLO 

 

Il Preside comunica che il Dipartimento Risorse Umane – Area Ricercatori – 

Settore I dell’Università di Bari, con nota del 1-10-2009 prot. 71765, invita il 

Consiglio di Facoltà a redigere una motivata relazione sull’attività scientifica e 

didattica svolta dalla dr.ssa Mallamaci Rosanna. 

La dr.ssa Mallamaci lascia la sala del Consiglio. 

MALLAMACI ROSANNA 

La Dott.ssa Rosanna MALLAMACI, ricercatore universitario per il Settore 

Scientifico-Disciplinare BIO/09-Fisiologia presso la Facoltà di Farmacia 

dell’Università degli Studi di Bari, nel triennio richiesto per la conferma in ruolo 

a partire dallo 01/10/2006 (data di effettiva assunzione) allo 01/10/2009, ha 
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svolto attività di ricerca presso il Dipartimento Farmaco-Chimico della Facoltà 

di Farmacia, occupandosi principalmente delle seguenti linee di ricerca: 

a) Quantificazione tissutale e identificazione dell’attività biologica di una nuova 

proteina Agumenter Liver Rigeneration (ALR) presente in tutte le fasi della 

filogenesi e coinvolta nella regolazione della proliferazione epatocitaria. 

b) Valutazione del possibile ruolo dei recettori per gli androgeni nel processo 

carcinogenetico epatico e nella proliferazione fisiologica degli epatociti. 

c) Effetti degli oli essenziali di Melaleuca alternifolia, Origanum vulgare e 

Pelargonium graveolens sulle caratteristiche fisiologiche della membrana 

plasmatica.  

E’ componente del Collegio dei Docenti del Dottorato di Ricerca in Scienze del 

Mare XXIV ciclo (Coordinatore: Maria Maddalena Storelli) attivato presso la 

Facoltà di Medicina Veterinaria di questa Università. 

Per quanto riguarda l’attività didattica, la Dott.ssa Mallamaci ha fatto parte per 

gli anni accademici dal 2006/2007 al 2008/2009 delle commissioni d’esame dei 

seguenti insegnamenti: Fisiologia Generale per il Corso di Laurea in Chimica e 

Tecnologie Farmaceutiche; Fisiologia Generale per il Corso di Laurea in 

Informazione Scientifica sul Farmaco; Fisiologia Generale per il Corso di Laurea 

in Tecniche Erboristiche.  

Nel triennio in esame la Dott.ssa Mallamaci ha espletato, in qualità di titolare, 

gli insegnamenti di: Fisiologia Generale per il corso di Laurea Triennale in 

Tecniche Erboristiche (60 ore); Fisiologia Generale per il Corso di Laurea 
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Triennale in Informazione Scientifica sul Farmaco (60 ore); Fisiologia per la 

Scuola di Specializzazione in Radiodiagnostica (20 ore) presso la Facoltà di 

Medicina e Chirurgia di questa Università; Fisiologia per la Scuola di 

Specializzazione in Radioterapia (20 ore) presso la Facoltà di Medicina e 

Chirurgia di questa Università.  

Per quanto sopra dichiarato, il Consiglio di Facoltà esprime, all'unanimità degli 

aventi diritto, parere favorevole alla conferma in ruolo della dott.ssa 

MALLAMACI Rosanna. 

La Dott.ssa Mallamaci rientra nella sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che il Dipartimento Risorse Umane e Organizzazione – 

Area Docenti – Settore II dell’Università di Bari, con nota del 6-11-2009 prot. 

83319, invita il Consiglio di Facoltà a redigere una motivata relazione 

sull’attività scientifica e didattica svolta dal prof. Jean-François Desaphy. 

Il prof. Jean-François Desaphy lascia la sala del Consiglio. 

DESAPHY Jean-François 

Il Prof. Jean-François Desaphy già ricercatore di Farmacologia (dal 1 Ottobre 

2001, SSD BIO/14) presso la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari, è stato 

chiamato a ricoprire il ruolo di professore associato per il settore scientifico 

disciplinare BIO/14  presso la stessa Facoltà a partire dal 1 Novembre 2006. 

Durante il trascorso triennio, il prof. Desaphy ha svolto regolarmente l'attività 

didattica connessa all'insegnamento di Farmacologia e Tossicologia per il corso 

di Laurea triennale in Informazione Scientifica sul Farmaco, e di Biologia 
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Vegetale e Farmacognosia per il corso di laurea magistrale in Chimica e 

Tecnologia Farmaceutiche, presiedendo le relative commissioni d’esame. 

Nell’ambito di tali insegnamenti ha svolto attività seminariale e tutoriale e ha 

assistito numerosi studenti nello svolgimento di tesi sperimentali e compilative 

di cui è stato relatore.  

Componente del collegio dei docenti del Dottorato di ricerca in Scienze 

Biochimiche e Farmacologiche della Scuola di dottorato in “Genomica e 

Proteomica Funzionale e  Applicata”, attivato presso la Facoltà di Farmacia 

dell’Università di Bari, ha svolto attività didattica e tutoria ai dottorandi dei 

vari cicli; si è attivamente impegnato nella promozione di seminari formativi, 

stages e attività di tirocinio indirizzati agli ordini professionali. 

Il prof. Jean-François Desaphy è stato inoltre eletto Componente del Comitato 

d’Area n. 7 “Scienze Farmaceutiche e Veterinarie” presso l’Ateneo, Università 

degli Studi di Bari. 

Per quanto riguarda l'attività di ricerca il Prof. Jean-François Desaphy si è 

interessato alle seguenti tematiche:  

a) farmacologia e biofisica dei canali al sodio voltaggio-operati 

b) caratterizzazione della relazione fenotipo/genotipo e della farmacogenetica 

delle canalopatie ereditarie, quali malattie dovute a mutazioni nei geni 

codificanti per canali ionici 

c) caratterizzazione dei meccanismi e valutazione di approcci terapeutici per le 

malattie a carico dell’apparato muscolare scheletrico (disuso, invecchiamento, 
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ecc…) e le malattie neurologiche periferiche (dolore periferico). In questo 

ambito, il prof. Desaphy ha partecipato alla missione STS-129 della NASA 

statunitense presso il Kennedy Space Center (Cape Canaverale, Florida), parte 

di un progetto finanziato dall’Agenzia Spaziale Italiana e mirato allo studio 

degli effetti della microgravità sulla funzione muscolare.  

I risultati di tali ricerche sono stati oggetto di pubblicazioni su riviste nazionali 

e internazionali, e di comunicazioni a Congressi nazionali ed internazionali.  

Il prof. Jean-François Desaphy ha svolto il compito didattico affidatogli con 

grande soddisfazione della Facoltà e degli studenti che, attraverso lo studio dei 

più moderni principi della materia, hanno potuto acquisire le basi culturali per 

affrontare in maniera adeguata la futura professione. 

Il Consiglio di Facoltà esprime, all'unanimità degli aventi diritto, parere 

favorevole alla conferma in ruolo del prof. Jean-François Desaphy. 

Il prof. Jean-François Desaphy rientra nella sala del Consiglio. 

 

5) AUTORIZZAZIONE AD ESCLUSIVA ATTIVITÀ DI RICERCA, A.A. 2009-2010, DEL 

PROF. A. CAROTTI 

 

Il Preside comunica che il Prof. CAROTTI Angelo, ordinario presso questa 

Facoltà di Farmacia, ha chiesto, con lettera del 28/9/2009, di essere autorizzato 

a dedicarsi ad esclusiva attività di ricerca scientifica ai sensi dell’art. 17 del 
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D.P.R. n. 382/1980, per l’anno accademico 2009/10, a decorrere dal 1 novembre 

2009. 

La richiesta del Prof. Carotti è motivata dalla necessità di completare un 

progetto di ricerca indirizzato alla progettazione, sintesi e valutazione 

dell’attività biologica di composti ad attività antitumorale. 

La lettera del Prof. Carotti viene allegata al presente verbale. 

Il Consiglio di Facoltà, considerato che la richiesta del prof. Carotti non è in 

contrasto con le vigenti disposizioni e valutato altresì come la stessa non 

produca nocumento per l’attività didattica di questa Facoltà, esprime, 

all’unanimità degli aventi diritto, parere favorevole. 

 

6) NULLA OSTA PER INSEGNAMENTI FUORI SEDE 

 

Il Preside ricorda che, per quel che concerne la concessione dei nulla osta per 

insegnamenti fuori sede, il Consiglio esprime parere favorevole alle richieste 

dei professori di prima e seconda fascia solo se costoro abbiano assicurato la  

loro disponibilità a soddisfare le esigenze didattiche della Facoltà qualora si 

presenti la necessità di ricoprire più corsi di insegnamento. Per i ricercatori, 

invece, il Consiglio verifica che non ci sia pregiudizio per il regolare 

svolgimento delle attività didattiche e di ricerca. 

Il prof. Altomare chiede che sia meglio delineato il criterio per il rilascio del 

nulla osta ai ricercatori ed è del parere che non debba essere concesso il nulla 
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osta al ricercatore al quale sia già stato attribuito un insegnamento in uno dei 

due semestri. La concessione del nulla osta per un secondo incarico fuori sede, 

infatti, arrecherebbe pregiudizio tanto alle attività di ricerca quanto a quelle 

didattiche della Facoltà che non si concludono con le lezioni frontali ma 

proseguono con gli esami e l’assistenza agli studenti in tesi di laurea. 

Il dott. Margiotta non condivide questa preclusione verso i ricercatori e ricorda 

che in passato il nulla osta è stato negato soltanto in caso di sovrapposizione 

nello stesso semestre tra l’insegnamento da tenere in sede e quello fuori sede. 

Il prof. Natile ritiene che il criterio proposto dal prof. Altomare sia 

discriminante verso i ricercatori rispetto a quello più flessibile adottato per i 

professori di  prima e seconda fascia. 

Il Preside ribadisce che la linea guida deve essere quella di assicurare il buon 

andamento della didattica e della ricerca per la Facoltà e ad essa è necessario 

fare riferimento nei singoli casi per valutare l’opportunità di concedere il nulla 

osta. 

IACOBAZZI Vito 

Il prof. Iacobazzi lascia la sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che il prof. IACOBAZZI Vito, professore associato 

confermato del Settore Scientifico Disciplinare BIO/10 presso la Facoltà di 

Farmacia dell’Università degli Studi di Bari, ha chiesto con lettera del 

26/10/2009, di essere autorizzato a svolgere nel periodo ottobre 2009-dicembre 

2010 l’insegnamento di “Biologia molecolare avanzata” CFU 6, presso il corso di 
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studio di Biotecnologie per diagnostica medica, farmaceutica e veterinaria della 

Facoltà di Scienze Matematiche, Fisiche e Naturali dell’Università degli Studi 

della Basilicata con sede a Potenza. 

Il prof. Iacobazzi si impegna al regolare svolgimento dei compiti didattici e al 

pieno adempimento dei doveri connessi al proprio ruolo presso la sede 

istituzionale. 

Il Consiglio di Facoltà, all’unanimità degli aventi diritto, esprime parere 

favorevole.  

La lettera del prof. Iacobazzi viene allegata al presente verbale. 

Il prof. Iacobazzi rientra nella sala del Consiglio. 

PALLUOTTO Fausta 

La dott.ssa Palluotto lascia la sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che la dr.ssa PALLUOTTO Fausta, ricercatore confermato 

del Settore Scientifico Disciplinare CHIM/08 presso la Facoltà di Farmacia 

dell’Università degli Studi di Bari, ha chiesto con lettera del 28/10/2009, di 

essere autorizzata a svolgere nel periodo novembre-dicembre 2009 

l’insegnamento di “Chimica degli alimenti” CFU 3, ore 30, presso il corso di 

studio di Dietistica della Facoltà di Medicina e Chirurgia dell’Università di 

Foggia. 

La dr.ssa Palluotto si impegna al regolare svolgimento dei compiti didattici e al 

pieno adempimento dei doveri connessi al proprio ruolo presso la sede 

istituzionale. 
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Il Consiglio di Facoltà, all’unanimità degli aventi diritto, esprime parere 

favorevole.  

La lettera della dr.ssa Palluotto viene allegata al presente verbale. 

La dott.ssa Palluotto rientra nella sala del Consiglio. 

 

7) PROBLEMATICHE SCUOLA DI SPECIALIZZAZIONE IN FARMACIA OSPEDALIERA 

 

Il Preside comunica che è pervenuta la nota prot. n. 79412 III/4 del 23/10/2009 

dell’Università degli Studi di Bari, Direzione delle Attività riguardanti la Sanità 

ed i Rapporti con il S.S.N. e S.S.R., con la quale si chiede al Consiglio della 

Scuola di Specializzazione in Farmacia Ospedaliera di pronunciarsi 

sull’opportunità di ampliare il numero dei posti per specializzandi da 3 (tre) ad 

8 (otto) per l’A.A. 2008/2009. 

Il Preside invita il prof. Trapani, Presidente della Scuola di Specializzazione in  

Farmacia Ospedaliera, ad illustrare la problematica connessa al punto in 

questione.   

Il prof. Trapani sottolinea che il Consiglio della Scuola ha più volte evidenziato 

l’insufficienza dei tre posti assegnati alla Scuola di Specializzazione in Farmacia 

Ospedaliera di Bari, unica sede in Puglia, e ricorda che con delibera del 

Consiglio della Scuola del 2/7/2009 e con successiva delibera del Consiglio di 

Facoltà di Farmacia del 15/7/2009 è già stata approvata la richiesta di 

ampliamento da tre ad otto del numero di iscrivibili alla Scuola di 
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Specializzazione in Farmacia Ospedaliera per l’A.A. 2009/2010. In relazione 

all’ampliamento del numero di posti anche per A.A. 2008/09, dà lettura del 

dispositivo della delibera del Consiglio della Scuola del 5/11/2009 che viene 

riportato a verbale. 

“Il Consiglio della Scuola 

CONSIDERATO 

- che l’offerta formativa della Scuola di Specializzazione in Farmacia Ospedaliera di Bari 

è più che sufficiente per sostenere il percorso formativo di otto specializzandi anche per 

l’A.A. 2008-2009, grazie anche all’ampia rete formativa sostenuta dalle convenzioni con 

le Aziende Sanitarie Locali delle Province di Bari, Foggia, Lecce e Taranto, con 

l’Azienda Ospedaliero-Universitaria Policlinico di Bari, con gli Ospedali Riuniti di 

Foggia, con Istituto Tumori I.R.C.S.S. di Bari e con l’Ospedale Miulli di Acquaviva 

delle Fonti;   

- che l’attuale distribuzione dei posti per specializzandi tra le sedi universitarie italiane 

è penalizzante per la Regione Puglia, soprattutto se rapportata all’ampia offerta 

formativa sopra evidenziata ed al non adeguato rapporto con la popolazione residente; 

ESPRIME 

all’unanimità degli aventi diritto, parere favorevole alla richiesta di elevare ad otto il 

numero di specializzandi iscrivibili presso la Scuola di Specializzazione in Farmacia 

Ospedaliera di Bari per l’A.A. 2008/2009.” 

Il Preside dà lettura della nota del 16/10/2009 con la quale ha risposto 

all’interpellanza presentata nella seduta del Senato Accademico del 7/10/2009. 
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La nota viene allegata al presente verbale e ne costituisce parte integrante. 

Il Preside invita i Componenti del Consiglio ad intervenire. 

Il Consiglio di Facoltà, dopo aver esaminato la relazione del Prof. Trapani dalla 

quale si evince l’insufficienza dei tre posti assegnati alla Scuola di 

Specializzazione in Farmacia Ospedaliera di Bari, unica sede in Puglia, e la 

capacità della stessa di sostenere il percorso formativo di otto specializzandi già 

a partire dall’A.A. 2008-2009, 

ESPRIME 

all’unanimità degli aventi diritto, parere favorevole alla richiesta di 

ampliamento da tre ad otto del numero di specializzandi iscrivibili presso la 

Scuola di Specializzazione in Farmacia Ospedaliera dell’Università di Bari per 

l’A.A. 2008-2009. 

 

8) RICHIESTA DI POSTI DI RICERCATORE 

 

Il Preside ricorda che, nella seduta del 18/2/2008, il Consiglio di Facoltà di 

Farmacia ha deliberato di bandire tre posti di ricercatore sul Settore Scientifico 

Disciplinare CHIM/08 - Chimica Farmaceutica e due posti di ricercatore 

cofinanziati sui Settori Scientifici Disciplinari BIO/09 - Fisiologia e BIO/14 –

Farmacologia. Nella seduta del 29/5/2008, invece, ha avanzato richiesta per un 

posto di professore associato sul Settore Scientifico Disciplinare CHIM/09 – 



Verbale CdF Farmacia 10/11/2009 pag. 27 

Farmaceutico Tecnologico Applicativo, accantonando un avanzo di circa 

18.000,00 euro. 

Il Preside riferisce che il Consiglio di Amministrazione, nella seduta del 

30/10/2009, ha assegnato alla Facoltà di Farmacia un fondo di 45.000,00 euro 

che sommato all’avanzo di 18.000,00 euro prima citato ed alla quota di 

cofinanziamento Miur per ricercatori consente l’assunzione di due ricercatori 

con un saldo negativo di 16.273,15 euro che potrebbe  essere coperto chiedendo 

un’anticipazione di pari importo all’Amministrazione Centrale. Inoltre è stato 

recuperato il budget di due posti di ricercatore del Settore Scientifico 

Disciplinare CHIM/08 - Chimica Farmaceutica per quiescenza anticipata dei 

ricercatori Giovine e Cianciarulo, entrambi del Settore CHIM/08; il Preside, 

quindi propone, di riassegnare a tale settore il budget per la richiesta di due 

posti di ricercatore SSD CHIM/08. 

Il Preside inoltre, considerato che con precedente delibera questo Consiglio ha 

chiesto di bandire un posto di ricercatore cofinanziato sul Settore Scientifico 

Disciplinare BIO/10 – Biochimica, propone di assegnare uno dei posti 

cofinanziati per ricercatore  a tale gruppo disciplinare. 

Per quanto riguarda il secondo posto di ricercatore cofinanziato assegnato, il 

Preside riferisce che, a seguito di un monitoraggio della situazione della 

docenza proiettato fino all’anno 2013, risulta che i Settori Scientifico Disciplinari 

che evidenziano maggiori criticità per il rapporto più elevato tra il numero di 

insegnamenti calcolati nell’ambito di ciascun SSD e numero di docenti 
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appartenenti allo stesso SSD  sono MED/04 – Patologia generale e BIO/16 – 

Anatomia umana. 

Il Prof. Scalera chiede di considerare le carenze di organico nel Settore 

Scientifico Disciplinare BIO/09 già adesso esistenti prima ancora di 

preoccuparsi della situazione della docenza nel 2013. 

Molti interventi, tra cui quelli dei proff. Altomare, Franchini e Berardi, 

sottolineano la necessità della richiesta di un ricercatore sul SSD MED/04 – 

Patologia generale - in quanto trattasi di disciplina che si integra, per contenuti 

specialistici nonché dal punto di vista della ricerca scientifica, con gli altri SSD 

caratterizzanti della Facoltà di Farmacia. Quest’ultimo aspetto risulta di 

particolare importanza, visto che trattasi di un posto di ricercatore per il quale 

la valenza dell’attività di ricerca scientifica è preponderante. 

Su tale aspetto interviene il Preside a sostegno della importanza di  

un’interazione scientifica sempre più forte tra i ricercatori  afferenti ai diversi 

SSD presenti nella Facoltà di Farmacia, soprattutto con l’auspicio che tale 

attività di ricerca, ruolo primario dei ricercatori, sia finalizzata allo studio dei 

farmaci, elemento caratterizzante ed identificativo della Facoltà di Farmacia.  

Il prof. Trapani ritiene che la richiesta di un posto di ricercatore sul SSD 

MED/04 sia da sostenere anche per l’apporto fornito dalla Patologia alla Scuola 

di Specializzazione in Farmacia Ospedaliera. 

La dott.ssa Calvello fa presente che per il SSD BIO/16 – Anatomia umana la 

Facoltà non dispone di alcun professore di I o II fascia ma soltanto di un 
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ricercatore e che le lezioni di Anatomia umana registrano sempre un elevato 

numero di studenti frequentanti trattandosi di un insegnamento appartenente 

al primo anno di corso e che quindi è in grave sofferenza.   

Al termine degli interventi il Preside pone in votazione la richiesta di un posto 

di ricercatore per il SSD MED/04. 

La richiesta viene approvata a maggioranza con le astensioni dei proff. 

F.Palmieri, V.Iacobazzi, G.Fiermonte, A.Vozza, J.F.Desaphy, R.Mallamaci, 

G.Agrimi, V.Scalera, R.Calvello e A.De Palma.  

Sulla base di tutte le considerazioni sopra esposte e del risultato della 

votazione, il Preside invita a deliberare sulla richiesta complessiva di bandi di 

concorso a posti di ricercatore. 

Il Consiglio di Facoltà, all’unanimità degli aventi diritto, 

Vista la disponibilità complessiva delle risorse per personale docente 

disponibile per la Facoltà di Farmacia, al 30 ottobre 2009, pari a € 209.698,85; 

Visto che in tale disponibilità è compresa l’assegnazione alla Facoltà di 

Farmacia di risorse, pari a € 34.714,06, per il cofinanziamento di due posti di 

ricercatori Miur assegnati dal Senato Accademico del 28/10/2009; 

DELIBERA 

di chiedere il bando per quattro posti di ricercatore: 

n. 2 per il SSD CHIM/08, Chimica Farmaceutica 

n.1 per il SSD BIO/10, Biochimica (da cofinanziamento Miur) 

n. 1 per il SSD MED/04, Patologia Generale (da cofinanziamento Miur) 
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per un impegno complessivo di risorse pari a € 225.972,00, a fronte della propria 

disponibilità di € 209.698,85. 

CHIEDE 

quindi, che per la differenza, pari a € 16.273,15, sia possibile provvedere 

mediante anticipazione da parte dell’Amministrazione Centrale con l’impegno 

da parte della Facoltà di restituire il medesimo importo appena possibile. 

La richiesta di bandire quattro posti di ricercatore è motivata dalla notevole 

ristrettezza dell’organico docente della Facoltà rispetto alle domande di 

iscrizione ed anche dall’alto rapporto studenti-docenti della Facoltà al di sopra 

della mediana nazionale. 

 

9) VARIE ED EVENTUALI 

 

9a) Richiesta di partnership dell’Associazione ExAF 

Il Preside comunica che l’Associazione “ExAF” (Ex Alunni della Facoltà di 

Farmacia) con sede legale in Bari, vincitrice del “Concorso Principi Attivi – 

Giovani Idee per una Puglia Migliore”, chiede alla Facoltà di Farmacia di 

diventare partner attivo di un progetto che si prefigge di promuovere la crescita 

professionale, le opportunità lavorative e gli scambi culturali degli studenti ed 

ex studenti. A tale scopo l’Associazione prevede di realizzare un ciclo di 

incontri-dibattito negli spazi dell’Università in tempi e luoghi concordati. 
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L’adesione della Facoltà all’iniziativa non comporta l’assunzione di oneri 

economici in quanto l’Associazione dispone già delle risorse economiche 

necessarie all’organizzazione  degli eventi. 

Il Consiglio di Facoltà, all’unanimità, delibera di aderire all’iniziativa. 

9b) Richiesta consenso per la pubblicizzazione del Servizio di Consultazione 

Psicologica  

Il Preside comunica che il Servizio di Consultazione Psicologica dell’Università 

degli Studi di Bari, con nota del 23/9/2009, chiede il consenso per allestire, 

presso spazi offerti dalla Facoltà, dei banchetti informativi e per accedere alle 

aule, durante lo svolgimento delle lezioni, per effettuare brevi presentazioni del 

servizio. 

Il Consiglio di Facoltà autorizza lo svolgimento delle attività sopra descritte. 

9c) Richiesta di supporto alle attività di laboratorio per l’insegnamento di 

Analisi dei Farmaci I del CdL in CTF, I semestre A.A. 2009-2010 

Il Preside comunica che il prof. Colabufo, con lettera del 10/11/2009, chiede di 

poter usufruire della disponibilità offerta dalla dott.ssa Mariangela Cantore, 

assegnista di ricerca e dalla dott.ssa Elena Capparelli, dottoranda di ricerca, per 

il supporto e l’assistenza in laboratorio di una studentessa diversamente abile 

durante le esercitazioni di Analisi dei Farmaci I, per il CdL in CTF, primo 

semestre dell’A.A. 2009-2010.  

Il Consiglio di Facoltà esprime parere favorevole alla richiesta. 
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9d) Designazione dei lavoratori incaricati di attuare le misure di prevenzione 

incendi e lotta antincendio, evacuazione, primo soccorso e gestione 

dell’emergenza 

Il Preside comunica che il Dipartimento Affari Generali, con nota del 3/11/2009 

prot. 82101, chiede che, in osservanza dell’art. 18 D.L.vo 81/2008, siano 

comunicati i nominativi dei lavoratori incaricati di attuare le misure di 

prevenzione incendi e lotta antincendio, evacuazione, primo soccorso e gestione 

dell’emergenza. In considerazione delle attività a rischio di incendio elevato 

derivante dall’elevato numero di laboratori chimici e/o biologici presenti 

nell’edificio sede della Facoltà di Farmacia, è necessario designare 12 unità di 

personale.  

Sulla base di questa necessità prospettata dall’Area Sicurezza sul Lavoro 

dell’Università di Bari, il Consiglio di Facoltà raccomanda ai Direttori del 

Dipartimenti Farmaco-Chimico e Farmaco-Biologico, strutture che insistono nel 

Palazzo della Facoltà di Farmacia, di provvedere in merito con le proprie unità 

di personale. 

 

Approvazione Progetto Definitivo ampliamento edificio Facoltà 

Il Preside descrive il progetto definitivo di ampliamento dell’edificio sede della 

Facoltà di Farmacia, trasmessi dall’Area Tecnica dell’Università dei Bari 

unitamente alla previsione della tempistica necessaria per il prosieguo della 
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procedura. Sottolinea di aver visionato gli elaborati grafici di tale progetto in 

maniera dettagliata insieme ai Direttori dei due Dipartimenti. 

Il Consiglio di Facoltà di Farmacia del 10 novembre 2009 all’unanimità 

Approva 

a) per quanto riguarda l’aspetto tecnico, gli elaborati grafici del Progetto 

Definitivo dell’ampliamento dell’edificio sede della Facoltà di Farmacia nella 

forma approntata dall’Ufficio Tecnico dell’Università di Bari, datato 9 

novembre 2009 ed a firma del Capo Area ing. Bonsegna 

Delibera 

b) per quanto riguarda la tempistica proposta nello stesso documento, di chiedere 

il rispetto dei tempi riportati nel Programma triennale delle Opere Pubbliche 

2010-2012 approvato dal S.A. del 7 ottobre 2009 e successivamente dal C.d.A.; in 

tale Programma per l’opera LP-2005/34 è riportato il termine del 4/2010 per 

l’inizio lavori e del 1/2012 per  la fine lavori (tabella allegata alla presente 

delibera). I tempi previsti dal documento approvato dagli Organi di Governo di 

Ateneo sono quindi in linea con l’estrema urgenza più volte richiesta dalla 

Facoltà di Farmacia (ultima richiesta del 23/3/2009 prot. P/90, allegata) alla 

luce del permanere dello stato di grave disagio derivante dalla situazione di 

pesante e preoccupante sovraffollamento della struttura in oggetto, 3000 

studenti con frequenza obbligatoria su 9000 mq, nella quale deve essere 

svolta tutta l’attività didattica e di ricerca della Facoltà. 
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Il CdF non condivide quindi il dilazionamento di dodici mesi, prospettato 

dall’Area Tecnica, rispetto alla tempistica deliberata dal S.A. sopra riportata. 

La seduta viene tolta alle ore 19,45. 

IL PRESIDE IL SEGRETARIO 

(Prof. R.PERRONE) (Prof.ssa A. DE LUCA) 

 

 


